

Informationsvorlage -öffentlich-	Drucksache: FB3/0657/2023 vom 9. Mai 2023
Gremium	Sitzungstermin
Kulturausschuss	24.05.2023

Aktueller Stand der Musikschule

1. Zwischenergebnis zum Antrag der CDU- und FDP-Fraktionen zur Ratssitzung am 15.12.2022/ Aufwendungen der Städtischen Musikschule:

Die Verwaltung prüft derzeit die verschiedenen Fragen zu Effizienz und Wirtschaftlichkeit der Musikschule. Dieser Vorgang ist noch nicht abgeschlossen. Zunächst wurde eine mögliche Gebührenanpassung betrachtet und analysiert. Dazu exemplarisch ein paar Vergleichszahlen:

Jahresgebühren Stand 2023	MFE* 60 min.	Einzelunterricht 30 min. Kinder	Einzelunterricht 30 min. Erwachsene
Stadt Meerbusch	271,20 €	640,80 €	1.200 €
Stadt Neuss	276 €	660 €	768 €
Stadt Dormagen	312 €	636 €	1.056 €
Rhein-Kreis-Neuss	324 €	720 €	1.224 €

*MFE = Musikalische Früherziehung für Kinder ab 4 Jahren

Die letzte Gebührenerhöhung für die Städtische Musikschule in Meerbusch fand 2019 statt und liegt somit fast vier Jahre zurück. Die allgemeinen Preissteigerungen und die Tarifierhöhungen im Öffentlichen Dienst rechtfertigen eine erneute Anpassung der Musikschulgebühren. Dies bestätigt auch der Gebührenvergleich mit den anderen drei Musikschulen im Rhein-Kreis Neuss. Die Verwaltung wird zum Haushaltsjahr 2024 eine neue Gebührensatzung erarbeiten und dem Rat eine Erhöhung um 20 % vorschlagen. Die neue Gebührensatzung könnte voraussichtlich zum 01.10.2024 (Beginn des Musikschuljahres 2024/ 2025) in Kraft treten.

Des Weiteren prüft die Verwaltung mögliche Stellschrauben bei der Berechnung der ILV der Musikschule.

Zusätzliche Einnahmen über Fördermittel des Landes NRW werden abgeschöpft im Rahmen des Programms „JeKits“ und der Musikschuloffensive NRW. Die bewilligten und ausbezahlten Beträge lagen im Jahr 2022 bei 21.362 € (JeKits) und 34.720 € (Musikschuloffensive NRW). Die Mittel aus der Musikschuloffensive werden gezielt eingesetzt im Bereich der Elementarpädagogik, dem Ausbau von Schulkooperationen und der Weiterentwicklung der Digitalisierung. Zu den bisher realisierten Projekten gehören befristete Kursangebote an den Kitas Farbenland, Unterm Regenbogen und St. Stephana.

nus, die Ausweitung der Mediathek der Musikschule, Video-Projekte u.a. mit der Musikschule der Stadt Fastiv/ Ukraine und Workshop-Angebote an der Städtischen Maria-Montessori-Gesamtschule.

2. Aktuelle Statistik:

siehe Anlage. Auszug aus dem VdM-Berichtsbogen 2022 (8.6 Summen)

3. Bericht über Jugend musiziert 2023 und kommende Veranstaltungen:

Landeswettbewerb und Bundeswettbewerb Jugend musiziert 2023:

Mit einer Rekordbeteiligung von 47 Schülerinnen und Schülern startete die Städtische Musikschule in den diesjährigen Regionalwettbewerb Jugend musiziert im Rhein-Kreis Neuss. Beim Landeswettbewerb NRW vom 24. bis 28. März in Münster vertraten 17 Teilnehmerinnen und Teilnehmer in 4 Ensembles und als Klaviersolisten die Farben Meerbuschs und errangen mehrere 2. und 3. Preise. Ein Blechbläserquintett wurde mit dem 1. Preis und der Weiterleitung zum Bundeswettbewerb ausgezeichnet. Der Bundeswettbewerb findet vom 25. Mai bis 02. Juni 2023 in Zwickau statt.

„Come together in Strümp“ am 03.06.2023:

Am Samstag, den 03. Juni 2023 von 11 bis 16 Uhr lädt die Städtische Musikschule zusammen mit der Evangelischen Kirchengemeinde Lank zu einem gemeinsamen Aktionstag in Strümp rund um das Musikschulgebäude ein.

Die Städtische Musikschule und die Evangelische Kirchengemeinde Lank arbeiten seit vielen Jahren eng zusammen. Nachdem 2022 das Musikfestival MeerMusik in Meerbusch stattgefunden hatte, haben die beiden Institutionen über ein gemeinsames Projekt am Standort Strümp nachgedacht. So entstand die Idee zu einem generationsübergreifenden Aktionstag unter dem Motto „Come together in Strümp“ mit Beteiligung der verschiedenen musikalischen Gruppen und Ensembles von Musikschule und Kirchengemeinde. Der Ortsteil Strümp ist im Vergleich zu den anderen Meerbuscher Ortsteilen bisher mit weniger städtischer Aktivität versehen. Dies liegt u.a. an dem fehlenden Zentrum mit entsprechender Einkaufsstruktur innerhalb des Ortes. Ziel des Aktionstages ist es, eine bessere Vernetzung und ein Kennenlernen der verschiedenen Einrichtungen und Institutionen am Ort anzuregen und den Standort Strümp damit zu stärken. Als weitere Partner und Akteure konnten auch die Interessengemeinschaft „Kleene Strömper“, die Caritas-Tagespflege Franziskus, der Förderverein der Städtischen Musikschule und die Feuerwehr in Strümp gewonnen werden. Das genaue Programm für diesen Aktionstag wird auf der Homepage der Musikschule sowie in der örtlichen Presse veröffentlicht.

Kultureller Austausch mit der Musikschule Fastiv/ Ukraine

Nach dem ersten gemeinsamen Video-Projekt der Musikschulen Meerbusch und Fastiv/Ukraine im Dezember 2022, das begeistert und mit großer Dankbarkeit aufgenommen wurde, wurde inzwischen ein weiteres Video-Projekt initiiert. Zum 20. Mai, dem Europatag in der Ukraine, wird dieses neue Projekt mit musikalischen Beiträgen von Schülerinnen und Schülern der Musikschulen sowie Grußworten der Bürgermeister in beiden Städten fertig gestellt und veröffentlicht.

Des Weiteren ist im Herbst 2023 der Besuch einer Gruppe von Schülerinnen und Schülern sowie Lehrkräften der Kindermusikschule Fastiv in Meerbusch geplant mit gemeinsamen musikalischen Aktivitäten und einem gemeinsamen Abschlusskonzert. Avisiert ist hierfür die Woche vom 23. bis 29.09.2023.

In Vertretung

gez.

Peter Annacker
Dezernent